

prêtre et roi. Il est le prophète par excellence : c'est de lui que tous les autres prophètes ont reçu leur science prophétique ; il est prêtre : il a offert pour nous sur le Calvaire le grand sacrifice et il continue à l'offrir chaque jour sur l'autel ; il est roi : toute puissance lui a été donnée dans le ciel, sur la terre et aux enfers.

Jésus-Christ est appelé " Fils unique " de Dieu, parce que Dieu le Père n'a que ce Fils qui soit Dieu comme lui. Le mot unique veut dire seul. Par ces paroles " son Fils ", on entend que le Sauveur est engendré du Père et qu'il lui est consubstantiel. Le Père de Jésus-Christ comme Dieu, c'est Dieu le Père. Comme homme, il n'a pas de père puisqu'il a été conçu du Saint-Esprit. Saint Joseph n'était que son père nourricier, il a pris soin de Jésus comme un père a soin de son enfant. La mère du Fils de Dieu fait homme est la Sainte Vierge, qui s'appelle Marie. Marie signifie Dame ou Maîtresse.

\* \* \*

Jésus-Christ est appelé " Notre-Seigneur ", parce qu'il nous a rachetés au prix de son sang et que son Père, le maître absolu de toutes les créatures, nous a donnés à lui. Le Sauveur ne nous a rachetés qu'une seule fois d'une manière sanglante, mais il nous rachète encore, par sa grâce ou par ses sacrements, chaque fois qu'il nous tire de l'état de péché mortel.

Le Fils unique de Dieu, la seconde personne de la Sainte-Trinité, se nomme aussi le Verbe divin. Le mot Verbe signifie parole ; Jésus-Christ, en effet, est la parole du Père : *Au commencement était le Verbe, et le Verbe s'est fait chair.*

\* \* \*

Jésus-Christ est le Fils de Dieu fait homme. Se faire homme veut dire prendre un corps et une âme semblables aux nôtres. Le Fils de Dieu a uni ce corps et cette âme à sa personne divine ; il les y a unis substantiellement, ce qui signifie en unité de personne. Il n'y a donc qu'une seule personne en Jésus-Christ, la personne du Fils de Dieu ; mais il y a deux natures, la nature divine et la nature humaine. Ainsi, Jésus-Christ est semblable à nous, excepté cependant par le péché, l'ignorance, la concupiscence et les imperfections incompatibles avec ses perfections divines. Nous ne sommes pas semblables à lui, en ce qu'il est Dieu et que nous ne le sommes pas.

\* \* \*